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文 匯 要 聞A1

支聯會氣數已盡
死撐者難逃法網

一貫充當反華勢力在港基地 稱近日開會「商去向」

香港社會工作者總工香港社會工作者總工會會

電話電話：：上周四及昨日上周四及昨日均無人接均無人接聽聽

電郵電郵：：上周四寄出的電郵截至昨日截稿前上周四寄出的電郵截至昨日截稿前仍未獲回仍未獲回覆覆

工業傷亡權益工業傷亡權益會會

電話電話：：上周四及昨日上周四及昨日均無人接均無人接聽聽

電郵電郵：：上周四寄出的電郵截至昨日截稿前上周四寄出的電郵截至昨日截稿前仍未獲回仍未獲回覆覆

香港基督徒學會

電話：上周四無人聽接，昨日自動轉至留言信箱

電郵：上周四寄出的電郵截至昨日截稿前仍未獲回覆

衞慶祥區議員辦事衞慶祥區議員辦事處處
電話電話：：上周四的接聽者稱上周四的接聽者稱「「正在忙正在忙，，不方便回應不方便回應」」，，昨日昨日

則則無人接無人接聽聽

電郵電郵：：上周四寄出的電郵截至昨日截稿前上周四寄出的電郵截至昨日截稿前仍未獲回仍未獲回覆覆

香港基督徒學生運香港基督徒學生運動動

電話電話：：上周四無人接聽上周四無人接聽，，昨日昨日自動轉至留言信自動轉至留言信箱箱

電郵電郵：：上周四寄出的電郵截至昨日截稿前上周四寄出的電郵截至昨日截稿前仍未獲回仍未獲回覆覆

中大崇基學院學生中大崇基學院學生會會

電話電話：：上周四無法接通上周四無法接通，，昨日昨日無人接無人接聽聽

電郵電郵：：上周四寄出的電郵截至昨日截稿前上周四寄出的電郵截至昨日截稿前仍未獲回仍未獲回覆覆

理大學生理大學生會會

電話電話：：上周四及昨日上周四及昨日均無人接均無人接聽聽

電郵電郵：：上周四寄出的電郵截至昨日截稿前上周四寄出的電郵截至昨日截稿前仍未獲回覆仍未獲回覆

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港國安法實施後，不少團體因擔心違法紛紛
宣布退出「支聯會」，有團體則不敢正面回應與「支聯會」的關係。香港文匯
報於上周四（19日）起多次向部分被指屬「支聯會」成員但一直未有正面回應
的團體查詢，了解他們是否仍是「支聯會」成員團體、是否支持「支聯會」
「結束一黨專政」的「綱領」、是否承擔為「支聯會」屬會的法律責任等。有
團體在香港文匯報查詢翌日宣布退出「支聯會」，但仍有團體截至昨日截稿前
都對有關問題避而不答，更有團體的電話一直無人接聽。

彩虹行彩虹行動動

電話電話：：上周四無人接聽上周四無人接聽，，昨日昨日自動轉至留言信自動轉至留言信箱箱

電郵電郵：：上周四寄出的電郵截至昨日截稿前上周四寄出的電郵截至昨日截稿前仍未獲回仍未獲回覆覆

林紹輝議員辦事林紹輝議員辦事處處

電話電話：：上周四及昨日上周四及昨日均無人接均無人接聽聽

電郵電郵：：上周四寄出的電郵截至昨日截稿前上周四寄出的電郵截至昨日截稿前仍未獲回仍未獲回覆覆

黃偉賢議員辦事黃偉賢議員辦事處處

電話電話：：上周四及昨日上周四及昨日均無人接均無人接聽聽

電郵電郵：：上周四寄出的電郵截至昨日截稿前上周四寄出的電郵截至昨日截稿前仍未獲回仍未獲回覆覆

香港婦女基督徒協香港婦女基督徒協會會

電話電話：：昨日昨日無人接無人接聽聽

電郵電郵：：昨日寄出的電郵截至昨日截稿前昨日寄出的電郵截至昨日截稿前仍未仍未有回有回覆覆

勞資關係協進勞資關係協進會會

電話電話：：昨日昨日無人接無人接聽聽

電郵電郵：：昨日寄出的電郵截至昨日截稿前昨日寄出的電郵截至昨日截稿前仍未有回仍未有回覆覆

香港青年協會職員香港青年協會職員會會

電話電話：：昨日昨日無法接無法接通通

電郵電郵：：昨日寄出的電郵截至昨日截稿前昨日寄出的電郵截至昨日截稿前仍未有回仍未有回覆覆

香港基督教工業委員香港基督教工業委員會會

電話電話：：昨日昨日無人接無人接聽聽

電郵電郵：：昨日寄出的電郵截至昨日截稿前昨日寄出的電郵截至昨日截稿前仍未有回覆仍未有回覆

程張迎議員辦事處程張迎議員辦事處（（民主黨成員民主黨成員、、沙田區議會前主席沙田區議會前主席））

▶▶今年今年55月底在接受傳媒查詢時稱月底在接受傳媒查詢時稱，，由於其議辦過往並無實質參與由於其議辦過往並無實質參與「「支聯會支聯會」」事務事務，，故已於故已於
55月初致函月初致函「「支聯會支聯會」」表明即時退表明即時退出出

黎志強議員辦事處黎志強議員辦事處（（公民黨成員公民黨成員、、東區區議會前主席東區區議會前主席））

▶▶今年今年55月初在接受傳媒查詢時稱月初在接受傳媒查詢時稱，，由於一直甚少參與由於一直甚少參與「「支聯會支聯會」」事務事務，，加上有義工及顧問加上有義工及顧問
向他反映向他反映，，希望其辦事處退出希望其辦事處退出「「支聯會支聯會」，」，故已於故已於44月底申請退出月底申請退出「「支聯會支聯會」」

范國威議員辦事處（（前前「「新民主同盟新民主同盟」」成員成員、、立法會前議員立法會前議員））

▶▶涉非法涉非法「「初選初選」」案的范國威於今年案的范國威於今年55月宣布退出香港政壇月宣布退出香港政壇，，而且由於長期還押無法履行區而且由於長期還押無法履行區
議會職務議會職務，，他已辭任西貢區議員他已辭任西貢區議員，，同時有指他已去信同時有指他已去信「「支聯會支聯會」」表明退表明退出出

麥業成議員辦事麥業成議員辦事處處（（前前「「民主陣線民主陣線」」主席主席、、元朗區議會前副主席元朗區議會前副主席））

▶▶今年今年55月底聲稱月底聲稱，，在香港國安法實施後在香港國安法實施後，「，「支聯會支聯會」「」「結束一黨專政結束一黨專政」」的綱領的綱領「「踩界踩界」，」，
而區議會亦將要宣誓而區議會亦將要宣誓，，故於今年故於今年44月已退出月已退出「「支聯會支聯會」」

梁耀忠議員辦事梁耀忠議員辦事處處（（立法會前議員立法會前議員、、葵青區前議員葵青區前議員））

▶▶今年今年44月承認於前年月承認於前年88月月1818日參與未經批准的集結日參與未經批准的集結，，被法庭判囚被法庭判囚88個月個月，，緩刑緩刑1212個月個月。。
根據法例根據法例，，被判監逾被判監逾33個月將喪失區議員資格個月將喪失區議員資格，，故梁耀忠通知故梁耀忠通知「「支聯會支聯會」」取消其團體成員取消其團體成員
身份身份。。時任時任「「支聯會支聯會」」秘書蔡耀昌在同月接受訪問時證實此事秘書蔡耀昌在同月接受訪問時證實此事

香港教育專業人員協會香港教育專業人員協會（（教協教協））（（已於本月宣布解散已於本月宣布解散））

▶▶時任教協會長馮偉華上月接受傳媒查詢時表明時任教協會長馮偉華上月接受傳媒查詢時表明，「，「因為香港政治環境變差因為香港政治環境變差」，」，故教協故教協
已於今年已於今年66月底決定退出月底決定退出「「支聯會支聯會」，」，教協此後仍會觀察是否仍有與教協此後仍會觀察是否仍有與「「支聯會支聯會」」的的
「「合作空間合作空間」。」。香港文匯報早前向馮偉華查詢現時教協對所謂香港文匯報早前向馮偉華查詢現時教協對所謂「「結束一黨專政結束一黨專政」」的取的取
態態，，馮稱馮稱「「不評論不評論」」

香港民主民生協進會香港民主民生協進會（（民協民協））

▶▶民協於今年民協於今年55月底通知會員月底通知會員，，表明去信退出表明去信退出「「支聯會支聯會」，」，聲稱經衡量香港國安法下聲稱經衡量香港國安法下「「對對
政黨所構成的風險政黨所構成的風險」」而退出而退出「「支聯會支聯會」，」，稱有關決定稱有關決定「「沉重且艱難沉重且艱難」」

香港社區組織協會（社協）

▶▶今年今年88月月2020日發表聲明稱日發表聲明稱，，協會已退出協會已退出「「支聯會支聯會」，」，不再是不再是「「支聯會支聯會」」成員團體成員團體，，而而
該會過往該會過往2020多年亦一直沒有參與多年亦一直沒有參與「「支聯會支聯會」」的工作或會的工作或會議議

公民公民黨黨

▶▶公民黨主席梁家傑在今年公民黨主席梁家傑在今年55月月44日接受媒體查詢時聲稱日接受媒體查詢時聲稱，，公民黨公民黨「「從沒有加入過支聯會從沒有加入過支聯會」」

岑永根議員辦事處岑永根議員辦事處（（民主黨創黨成員民主黨創黨成員））

▶▶於於66月初登報發表聲明稱月初登報發表聲明稱，，自己正式退出自己正式退出「「支聯會支聯會」，」，不會再參與相關工作不會再參與相關工作，，原因是原因是
基於香港國安法下的法律風險基於香港國安法下的法律風險，，對此感到對此感到「「無奈和難過無奈和難過」」云云云云

督印：香港文匯報有限公司地址：香港仔田灣海旁道7號興偉中心2-4樓電話：28738288 傳真：28730657 採訪部：28738260 傳真：28731451 發行中心：28739889 廣告部：28739888 傳真：28730009 承印：三友印務有限公司地址：香港仔田灣海旁道7號興偉中心2-3樓
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香港「支聯會」在過往30多年來一直煽動香港市民仇視中央

政府，即使在香港國安法實施後，仍大肆宣揚其涉嫌顛覆國家

政權的違法主張，香港社會各界強烈要求取締「支聯會」。有

消息指，該會於近日將舉行會議「商討去向」，該會副主席鄒

幸彤日前接受傳媒查詢時聲稱，現階段並無計劃解散「支聯

會」，又稱解散權在於「全體成員」。有政界及法律界

人士昨日接受香港文匯報訪問時指

出，「支聯會」的成員名單並沒有對外公開，加上曾被爆有許多

「殭屍會員」，不少「支聯會」的成員團體遂紛紛「跳船」，質

疑該會只是未獲外國勢力首肯，才不敢貿然解散。他們強調，即

使「支聯會」自行解散，只要執法部門掌握足夠證據，「支聯

會」及其成員亦難逃刑責，但解散或退會至少或

被接納為求情理由。

●香港文匯報記者 鄭治祖
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▼▼「「支聯會支聯會」」多年來充多年來充
當反華勢力在港的主要當反華勢力在港的主要
基地基地。。圖為去年圖為去年66月月，，
支聯會不理警方禁令在支聯會不理警方禁令在
維園舉辦非法集會維園舉辦非法集會。。

資料圖片資料圖片

據消息透露，由於「支聯會」涉嫌違反香港國安法，警方正積極跟進調
查，更會將調查範圍擴展至其他會員團體，無論其是否已公開表態退出

「支聯會」。調查方向包括核查有關組織的社團登記、財務往來及與「支聯
會」的具體聯繫等，以更全面審視「支聯會」及其屬會可能涉嫌違法的情況。
在取得足夠證據後，將依法啟動取締程序。

鄒幸彤死撐：現無計劃解散
有傳媒昨日報道，鄒幸彤在內5名「支聯會」常委，原本於較早時間開會討論

該會解散的問題，但會議後來改期至日內再開會討論。鄒幸彤在接受傳媒查詢時
稱，「支聯會」一向有定期開會商討不同事項，但會議內容不對外透露。
她聲言現階段並無計劃解散「支聯會」，又稱解散權在於「全體成員」，
需要程序上的安排，不可能出現「突如其來的解散決定」。報道並引述消息
人士稱，解散決定要在會員大會通過，而大會一般年底才舉行，若有需要可
以開臨時會員大會。

會員鳥獸散 餘下多「殭屍」
所謂「全體會員」到底涉及哪幾個團體或組織？香港文匯報早前踢爆，一直自
稱擁有逾200個「會員團體」、自2014年後不再公布會員名單的「支聯會」，最
少有一半「會員」長期沒有參與「支聯會」活動甚至早已解散，屬於「殭屍會
員」，而約40個當年以「××議員辦事處」名義加入「支聯會」的會員，但絕
大部分早已失去議員身份，有前區議員更不知道自己原來「被加入」了「支聯
會」。有部分已退出的團體，更至今仍未被「支聯會」在名單中「除名」。

各界促公布成員名單助調查
工聯會立法會議員、行政會議成員黃國健昨日在接受香港文匯報訪問時批評，
不少團體加入「支聯會」時多是為了「政治紅利」，現在相繼退出，明顯「心中
有鬼」。「跳船」不等於可以逃避刑責，他相信執法部門會依法徹查，又呼籲
「支聯會」盡快公布成員名單，勿再「死雞撐飯蓋」。
民建聯立法會議員何俊賢質疑，「支聯會」多年來都是反華勢力在香港的主要
基地，不肯公開成員名單很可能是因為不敢「篤灰」，也可能是未獲外國勢力首
肯，所以才不敢貿然解散，但相信執法部門必定依法徹查。
香港法學交流基金會副主席、法學教授傅健慈表示，「支聯會」明顯是反中亂
港團體，若警方掌握足夠證據並依法取締，其成員團體即使「跳船」亦不能夠逃
避刑責，但屆時若承認罪行，退會行為有可能被接納為求情理由，而目前仍留在
「支聯會」內的常委或成員團體，則明顯是在故意挑戰香港國安法。

▶▶「「支聯會支聯會」」擺街站煽動市擺街站煽動市
民參加反中亂港集會民參加反中亂港集會。。圖為圖為
警方抄查警方抄查「「支聯會支聯會」」街站人街站人
員的個人資料員的個人資料。。 資料圖片資料圖片

▲▲「「支聯會支聯會」」副主席鄒幸彤副主席鄒幸彤
死撐死撐：：現階段無計劃解散現階段無計劃解散
「「支聯會支聯會」。」。 資料圖片資料圖片

文匯報查詢被指是成員但無回應的團體最新情況

本疊內容：文匯要聞 本港新聞 中國新聞 財經新聞 國際新聞
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港字第26080 今日出紙2疊5張半 港售10元

2021年8月
星
期
日22 天晴酷熱 局部驟雨

氣溫28-33℃ 濕度65-90%

辛丑年七月十五 十六處暑


